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曉明探「明哥」致敬兼慶生
讚「北河同行」派飯幫窮人 慕名上門贈字幅捐善款

香港文匯報訊 據中聯辦網站載，8月25日，中聯辦主任張曉明到九龍深水埗區探訪位於該區大

南街的「北河同行」餐館，與該餐館老闆及「北河同行」慈善社企負責人陳灼明交流座談。
張曉明一進餐館門，就向正在忙碌中的「明哥」

問好，並向正在就餐的幾位街坊打招呼。在掏
錢買了幾杯奶茶後，張曉明就與陳灼明和另一位青年
義工聊了起來。
張曉明表示，早就聽說「明哥」在深水埗開了這麼

一家小餐館，長期面向基層市民售賣廉價飯菜，並經
常免費派送飯盒給窮人和露宿者，很受感動，今天慕
名而來，認認門，是為了表達對「明哥」和有關義工
的敬意。
張曉明還笑着說，「擇日不如撞日」，本來隨便選
的一個日子來，沒想到今天是「明哥」生日，所以臨
時備了一份生日禮物。說完，張曉明便將自己手書的
字幅「為善最樂」當眾展示，並贈送給陳灼明。
陳灼明向張曉明介紹了「北河同行」的營運模式及

自己多年來派發愛心飯盒的經歷。
張曉明對陳灼明持之以恒的善舉給予高度肯定，讚

揚他樂善好施、扶貧濟困的行為展現了中華民族的傳
統美德，並希望他堅持善行義舉，多與政府合作，多
發揮義工和其他慈善團體的力量。

人人獻愛心 社會更和諧
張曉明說，只要人人都盡自己所能，獻出自己的一

份愛心，幫助困難的人，這個社會就會更加和諧。
張曉明還以個人名義向「北河慈善基金」捐贈了善

款。
陳灼明，1952年出生於廣州番禺，1979年來港從

事餐飲行業。在深水埗經營北河燒臘飯店時，因堅
持售賣廉價飯菜，並長期義贈飯菜予基層人士而受
到街坊歡迎，被親切地稱為「深水埗明哥」。2008
年與慈善團體合作，推出廉價飯盒供應。2016年
初，陳灼明在一批義工幫助下，成立「北河同行」
慈善社企和北河慈善基金，籌集社會資源專注免費
派飯服務，得到香港市民和媒體的點讚。近日颱風
「天鴿」襲港當天，陳灼明仍堅持用手推車送出約
200個飯盒予老人和露宿者。

香港文匯報訊（記者 張聰、譚笑 天津報
道）正在天津訪問的香港特區行政長官林鄭月
娥與民政事務局局長劉江華昨日上午赴天津理
工大學體育館，觀看了香港隊運動員劉紫康參
加的男子武術長拳比賽，並為其打氣。劉江華
亦表示，希望運動員能夠在全運會上繼續努
力，爭取打出風格和香港精神。
昨早，林鄭月娥和劉江華到達比賽場地，在
看台鼓掌，為港隊代表劉紫康打氣。劉紫康在
男子全能賽的長拳項目，13位選手中壓軸出
場，林鄭月娥看得投入。劉紫康選用的套路，
難度分是 0.6 ，他最後順利完成，特首亦拍手
鼓勵。不過，他只得8.143 分，在13名運動員
中排最尾。劉紫康表示滿意表現，但承認比賽
時有點緊張。

劉江華：與內地合作培訓青年
對於林鄭月娥日前探訪香港代表團時，有手
球運動員反映室內訓練場地不足的問題，劉江
華回應稱，除興建啟德體育園區外，也在18
區加緊興建26個體育及康樂場地。劉江華認

為，除硬件外，人才和青年培訓都重要，政府
正開展與內地運動員合作計劃，讓年輕人在中
小學階段，多到外地交流與比賽。
另外，劉江華昨日亦觀看了擊劍賽事。他表
示香港運動員近年在不少大型國際賽事屢創佳
績，為香港的體育發展注入更多動力，更是香
港的驕傲。他相信香港運動員參與今次的全運
會，與全國各省市頂級運動員比賽，定必全力
以赴，盡展所能；這次參賽亦是備戰明年亞運
會的最好機會。

第十三屆全運會於8月27日至9月8日在天
津舉行，共設33個比賽大項。香港代表團成
員包括254名運動員，以及104名工作人員和
醫護人員，共參加22個決賽項目。今次是香
港特區自1997年首次參加全運會以來，第六
次派隊參賽。
在天津期間，劉江華亦參觀了天津文化中心

各項設施和天津楊柳青木版年畫博物館，探討
天津與香港加強文化合作的機會。劉江華明日
將會觀看馬術賽事，下午離開天津啟程回港。

特首訪全運會 觀賽為港隊打氣

■張曉明主任（右二）與陳灼明（右三）等合影留念。 中聯辦網站

■張曉明主任（右）與陳灼明親切交談。
中聯辦網站

■張曉明主任（右）將自己手書的字幅「為善最樂」作為生日禮物贈與陳灼明。 中聯辦網站

香港文匯報訊（記者 陳文華）行人
專用區讓市民有公共活動的空間。有機
構建議將車流繁忙的德輔道中，於特定
日子變為專供行人及電車使用的公共空
間，電車兩邊鋪上地毯，小商販擺攤售
賣小食及飾品。非牟利機構「行德」董
事會主席邵在德昨日發佈分階段規劃藍
圖，指機構長遠希望將德輔道中一段長
1.4千米的道路變得更綠化，並透過改
善交通提升空氣質素，以行人優先理念
連通中區警署建築群、PMQ、文武
廟、西港城及中環街市等，創造友善與
共融社區。
邵在德指出，「行德」現正申請成

為慈善團體，有望於今年年底前完成註
冊，此後計劃籌款250萬元用於街景改
善工程、社區規劃研究及學校宣傳活
動，當中150萬元將投入研究工作，就
街道管理及交通影響評估進行專業調
研，為德輔道中的道路改革提供必要數
據及可行方案。

環保署規劃署歡迎計劃
「行德」中期計劃包括將禧利街至

摩利臣街的一段德輔道中路段，在特定
周末或公眾假期內，劃為只允許電車通
行的行人專區。
他表示，有關計劃獲環保署及規劃

署歡迎，現正與運輸署溝通中。
他表示，運輸署現已在德輔道中部

分路段推行部分小型工程措施，包括擴
闊行人路及進行改善行人道的鋪路工
程，以改善行人於德輔道中的步行體
驗。
「行德」已成功爭取運輸署支持，

減少車輛駛入德輔道中由急庇利街至西
港城的一段逾百米道路。
邵在德表示，德輔道中由畢打街到

西港城路段，是香港其中一條最為繁
忙、污染問題最嚴重以及最不便利行人
的路段，要改善該區環境並不容易，需
要來自市民及政府由下而上的支持。
他希望當局能舉辦一系列社區參與

活動，例如城市導覽、教育活動等吸引
市民關注議題。他續說，計劃向行政長
官林鄭月娥提交建議，並認為林鄭月娥
是做實事的人，有信心能於今屆政府內
推行計劃。

團體倡德輔道中「行德」綠化減污

■邵在德昨日發佈分階段規劃藍圖，長遠希望將德輔道中（右圖）一段長1.4千米
的道路變得更綠色、「好行」。 香港文匯報記者陳文華 攝

香港文匯報訊（記者 尹妮）前身為上環
必列啫士街街市、正在籌建的新聞博覽館預
計於明年年底前啟用。新聞博覽館主席陳祖
澤昨日出席一個活動時表示，新聞博覽館可
透過展覽及講座等活動，將新聞媒體對香港
社會、經濟與政治發展中所發揮的角色及作
用呈現出來，讓大眾能鑒古知今。

中西區區議會主席葉永成表示，新聞博覽
館工程進度順利，料能如期完工。
葉永成昨日向香港文匯報記者表示，不清

楚近日暴雨對工程是否有影響，但整體來說
工程進度順利，預料可於明年向公眾開
放。
他續說，新聞博覽館開放後會向弱勢社群

提供優惠，如在晚上休館後會借出地方予區
內大廈法團、機構、學校等租用，博覽館會
收取低於一般市值租金的費用。
香港新聞博覽館是活化必列啫士街街市的

項目，於去年4月22日獲立法會財務委員會
通過撥款。
活化工程已於2016年6月底開展，預計在
2017年第4季完成，期望於2018年開放給公
眾使用。

新聞博覽館料明年底前啟用

香港文匯報訊（記者 文森）強颱風
「天鴿」上周三襲港，十號風球下，全
港交通受到嚴重影響，不少打工仔因此
上班遲到或未能上班。
工聯會香港民用航空事業職工總會

昨日發聲明指出，收到有機場保安員工
投訴，指被公司要求簽署同意書，聲明
自願扣減累積假期或補回工時。工會批
評有關行為違反勞工法例，會積極跟

進。
工會表示，相關機場保安公司扣減

員工的年假、法定假日或休息日，以補
償員工因八號或以上颱風未能上班而損
失的工作時間，做法不合理，也不合
法。公司亦不應因員工在惡劣天氣下不
能上班或準時到達工作地點，而扣減工
資及勤工獎，工會要求資方立即停止有
關做法。

打風「颳走」員工假 航空工會促跟進

■林鄭月娥
（前排左二）
和劉江華在天
津觀看香港運
動員劉紫康出
戰第十三屆全
國運動會武術
（套路）男子
長拳賽事。

■劉江華為參
加男子佩劍個
人賽的運動員
林衍聰（右
一）打氣。

■林鄭月娥與劉紫康（左二）交談。


